

# PIB regional al primer trimestre: fuerte alza en el extremo sur y dura caída en Tarapacá

El PIB de Chile creció a un ritmo de 2,3% en el primer trimestre del año -según informó el Banco Central el mes pasado-, cifra que estuvo encima de las expectativas si se considera la evolución que habían mostrado el Imacec de ese periodo.

A casi un mes de que se conociera ese dato, el emisor publicó el desagregado por regiones, el cual revela un desempeño muy dispar entre las diferentes divisiones territoriales del país.

## BIEN EN EL EXTREMO SUR

La más dinámica de todas es la macrozona austral. Aquí, el crecimiento estuvo liderado por la Región de Aysén que se expandió a un ritmo de 8,5% entre enero y marzo gracias al buen desempeño de la acuicultura, la construcción y los servicios personales.

La región de Magallanes por su parte creció 6,1%, incidida mayoritariamente por las industrias químicas y, en menor medida, por la industria pesquera, la acuicultura y la construcción.

La otra cara de la moneda es la macrozona norte, aunque con resultados muy dispares también. En esta parte del país se observó el peor desempeño para una región debido a la fuerte contracción de 15,4% que sufrió Tarapacá, debido a la minería del cobre.

Pero, la segunda expansión más vigorosa de Chile se observó en la región de Atacama, con un crecimiento del PIB de 7,7% reflejo de la mayor producción de la minería del cobre, y en menor medida, de los servicios personales y empresariales.

En Arica y Parinacota la expansión fue de 1,7% mientras que, en Antofagasta, de 3,4%.

## EL PIB DE LA REGIÓN METROPOLITANA

De acuerdo con los datos del Banco Cen-



tral, la Región Metropolitana creció a un ritmo de 2,4% entre enero y marzo gracias al comercio, los servicios personales y el transporte y compensada por el sector de la construcción.

Según el emisor, el consumo de los hogares en la RM, en tanto, creció 2,7%, resultado que se explicó por el mayor gasto en bienes no durables, en particular de vestuario, calzado, alimentos, bebidas y productos farmacéuticos, y durables, asociado a los productos tecnológicos.

En tanto, el consumo de servicios fue impulsado por el gasto en salud, transporte y restaurantes y hoteles, lo que fue compensado en gran medida por el gasto en

turismo.

## EL CENTRO Y EL SUR

En la Macrozona centro el crecimiento fue liderado por la región de Valparaíso con una expansión de 2,7%, mejor al 2,2% de Coquimbo.

La macrozona centro sur tuvo un comportamiento más dinámico con crecimiento de 4,4% para Biobío, 4,2% para O'Higgins, 3,6% para el Maule y 2% en Ñuble.

Finalmente, en la macrozona sur la región más dinámica fue Los Lagos con un alza de 3,2%, seguida de La Araucanía con un alza del PIB de 3,2% y Los Ríos con un marginal 0,1%.